

# Histoire et littérature : La Salévienne publie son dernier numéro

Société d'histoire régionale bien connue de notre région, La Salévienne vient de publier le 29<sup>e</sup> numéro de sa revue annuelle, *Les Échos Saléviens*.

Comme à l'habitude, cet ouvrage de 200 pages présente un sommaire très éclectique. Le premier des trois textes proposés s'intéresse à la paroisse d'Epagny-sous-Chaumont, aujourd'hui rattachée à Jonzier-Epagny). Sous la plume érudite de Dominique Miffon, le lecteur découvrira en détail l'histoire de cette antique paroisse, notamment documentée grâce aux visites des évêques de Genève lors des XV<sup>e</sup>, XVI<sup>e</sup> et XVII<sup>e</sup> siècles. Cet article retrace aussi l'histoire de l'église d'Epagny, devenu une ferme à la Révolution française. Son dernier occupant, avant que le bâtiment ne soit détruit pour laisser la place à une construction moderne, était un paysan très sympathique du nom de René Vincent. Quant à la ferme, elle avait conservé quelques vestiges de son ancienne fonction : un bénitier, un linteau au-dessus d'une porte avec l'inscription



*Les Échos Saléviens*, revue d'histoire régionale, détaille notamment l'histoire d'Epagny (Jonzier-Epagny), où le paysan René Vincent habitait dans l'ancienne église de la paroisse devenue ferme.

Photo Le DL/D.E.

JHS (Jésus Sauveur des Hommes) et une statue en bois de Saint-Sébastien, le saint patron de la paroisse.

## Conférence sur les graniteurs ce vendredi soir à Andilly

Autre sujet pour le deuxième article, avec une lecture érudite par Anne Buttin d'un manuscrit d'Henri Bordeaux con-

sacré à Madame de Charmoisy, la Philothée (l'âme qui aspire à la dévotion) de saint François de Sales. Un texte qui permet d'appréhender la façon de travailler de cet auteur. Aujourd'hui bien oublié, l'académicien Henri Bordeaux fut un proluxe romancier savoyard de la première moitié du XX<sup>e</sup> siècle.

Plus local, le troisième texte dévoile les vestiges du passé gallo-romain du village genevois de Landecy (commune de Bardonnex). Dans son article, Émilien Grivel détaille l'historique des multiples découvertes archéologiques qui ont été faites dans ce village abritant de grands domaines de patriciens genevois.

*Les Échos Saléviens* n°29 sont en vente dans les maisons de la presse et sur le site internet de La Salévienne.

Cette structure organise aussi une conférence-diaporama présentée par Pierre Cusin et intitulée *Sur les traces des graniteurs*, le vendredi 11 novembre à 20 heures à Andilly.

Dominique ERNST